

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 19

AÑO IV.

Palma Miércoles 15 de Agosto de 1894

NUM. 1176

ENTRADA DE ABD-EL-AZIS EN FEZ

El *Figaro* de París, publica una interesante carta de su corresponsal en Marruecos dando cuenta de la entrada del nuevo sultán en Fez.

«A las tres en punto de la mañana del 25 de Julio—dice—se oyó un formidable disparo de cañon en medio del campamento imperial.

Grandes voces resonaron á coro en las inmediaciones de la tienda del emperador, que era fácil reconocer desde lejos por la bola de oro que la coronaba. Aquellos gritos repetían esta frase que no dejaba de oírse un momento desde la salida de Mequinez: «*Allah ibark amer Sidil*» (¡Dios proteja la vida de nuestro Señor!).

Era que el sultán se trasladaba á la tienda que le sirve de mezquita cuando va de viaje. Seguíanle sus ministros y sherifes, para hacer la primera oración del día; los gritos eran proferidos por los soldados que le acompañaban y á los cuales pasó revista.

El sultán rezó su plegaria y volvió á la tienda.

En seguida oyóse una extraña algarabía: era la *nuba*, música nacional de Marruecos, que saca de las chillonas dulzinas sonidos monótonos, sin compás alguno y sin la más leve idea de armonía.

Comenzó entonces la animación y se despertó el campamento: los asnos rebuznaron, los camellos lanzaron ese extraño grito que tiene algo del mugido de la vaca y del canto de la rana, y los caballos lanzaron alegres relinchos.

Palidieron las estrellas, el campamento quedó bañado de luz azulada, y los montes Zerhun aparecían teñidos de tonos Prusia; abatíanse las tiendas, y el ruido crecía hasta llegar á los límites extremos de la batahoia, y la agitación llegaba hasta las convulsiones de una especie de fiebre casi epiléptica que había de aumentar hasta el momento preciso de la marcha.

Los millares de mulas y de camellos cargados de tiendas y de bagajes, entre los gritos de los camelleros, de los servidores y criados, se mueven rápidamente y con increíble desorden por el camino de Fez.

Es imposible describir, en el sucinto relato de una carta, la confusión, el tumulto, el caos espantoso y gigantesco de aquella marcha.

No de otra manera debían huir los ejércitos de bárbaros ante el enemigo vencedor.

En cuanto salieron los bagajes, los soldados de infantería, negros, con chaqueta y gorro encarnados, pantalones de algodón azul y los pies desnudos ó calzados con babuchas rotas, desfilaron sin formación alguna por la llanura inmensa que se extiende desde Mequinez á Fez, faldeando la cordillera del Zerhun.

El sultán, su artillería, su caballería y el Maghzen marcharán más tarde, luego que los bagajes y la infantería hayan avanzado lo suficiente para que el camino quede libre al paso de la comitiva imperial.

Los días anteriores asistí á los detalles de la partida y de la llegada al campamento, á las marchas, pasos de los ríos, altos, paradas y otros mil incidentes del camino; veinte veces ví grupos de mujeres que se acercaban al sultán, llevando una de ellas un palo con un trapo blanco á modo de estandarte, presentándole otra un jarro de leche, en el cual tenía que mojar un dedo, lo cual le obligaba á repartir limosnas; en otra parte había tribus enteras puestas en fila á lo largo del camino, hombres y mujeres que acudían á saludar al sultán y á rendirle homenaje de sumisión, en compañía de todos sus camellos, adornados como urnas de reliquias, cubiertos de paños de todos colores, indiferentes y grotescos bajo aquellos oropeles.

Más esta mañana he tenido ocasión

de presenciar un espectáculo de nuevo género, digno de ser contado como raso de costumbres árabes.

Me habían referido que era uso en Marruecos, cuando había que presentar una reclamación ó obtener una gracia, sacrificar, ante la persona á quien se ruega, un carnero ó un toro, al que antes hay que cortar las patas. En efecto, una noche, mientras estábamos á la mesa en casa del comandante Schlumberger, en Mequinez, fueron á decirle que tres mujeres, madre, hermana y esposa de un capitán marroquí que había sido preso al mismo tiempo que los ministros, acababan de degollar un carnero á su misma puerta para ponerse bajo su protección; pero el referido capitán era un canalla, y el comandante, despues de pagar el importe del carnero, se despidió á las mujeres, diciéndolas que se fuesen con la música á otra parte.

Esta mañana, digo, y al pié de una cuesta, ví en el lindero de un campo un grupo de hombres y de mujeres árabes con aspecto triste, silenciosas é inmóviles; en medio de ellos había un novillo sujeto por las astas y maneado.

—¡Atención!—me dijo el moro que me acompañaba. Vais á asistir á un aman.

El emperador estaba cerca; oíase tocar la *nuba*, y, á pesar de la prohibición de los jinetes flanqueadores, que querían apartarme, conseguí poner mi caballo detrás de las gentes de la tribu.

En cuanto se divisó el alboroz blanco de Abd-el-Azis, las mujeres comenzaron á dar gritos horribles de dolor y desesperación; uno de los árabes sacó un sable muy largo de una vaina mohosa, y, haciendo terribles gestos, asestó unos golpes á las patas del novillo. El sable era muy viejo y no cortaba, y entretanto avanzaba el sultán; entonces otro árabe salió del grupo, y con una especie de machete cortó febrilmente las patas traseras del animal, que al cabo se dobló, quedando en una lastimosa y suplicante postura.

Llegó el sultán, aumentaron los gritos, adelantáronse las mujeres, y entonces ví que estaban atadas unas á otras con una cuerda...

Inclináronse todas juntas al suelo, sin cuidarse del galope de los caballos que corrían detrás del amo y señor.

Abd-el-Azis vió todo aquello y, si no me equivoco, su rostro impasible y grave de niño sagrado dió algunas señales de enternecimiento; hizo un ademán, las gentes de su comitiva apartaron á las suplicantes y un funcionario tomó nota de su ruego.

Despues, el cortejo que se había parado durante medio minuto, se puso nuevamente en marcha y yo me confundí entre la muchedumbre de soldados.

A las seis llegamos á un aduar situado cerca de Fez, llamado N'Sala Paradjil.

Deseoso de ver la entrada en la ciudad, me puse al galope y me coloqué junto á la puerta por donde había de entrar Abd-el-Azis, entre dos filas de jinetes berberiscos con el fusil apoyado en el muslo; casi todos son negros; á través de los girones de sus *chilabas* se ven sus pechos bronceados y rodea su cabeza desnuda y afeitada una cuerda de pelo de camello.

Frente á nosotros, en el trayecto de un kilómetro, hállanse formados á lo largo del camino soldados de infantería rojos y azules, cruzados de piernas y con el fusil al lado, que hablaban y reían con la multitud, amontonada detrás de ellos.

Durante una hora, siguen desfilando mulas, burros y camellos; todo se vuelve gritos, vociferaciones, choques y terribles vaivenes; cubrense á todos un polvo espeso y cálido, que nos envuelve de pié á cabeza, y la sed seca nuestras fauces.

Estridentes chillidos se oyen de pronto, como procediendo de un grupo de mujeres; es ese prolongado y especial

clamor que sirve de salutación á los moros, una especie de repetido *ya, ya*. Sin embargo, no ha llegado la comitiva: ¿á quién se dirigan? Es que acaba de desembocar por un ángulo de los muros del Maghzen un centenar de mujeres, cubiertas de arriba á abajo con blancos velos, montando á horcejadas en soberbias mulas de reluciente pelo, con ricos arreos de seda de vivísimos colores; á su cabecera va Lella R'kia, la favorita de Muley Hassan, la madre del joven emperador... ¡*Yu, yu, yul*!

De pronto alzáase en el horizonte un inmenso torbellino de polvo amarillento; llegan á nuestros oídos los ásperos sonos de una orquesta bárbara... Se acerca el sultán.

Soldados galopando á rienda suelta abren paso, y cinco minutos despues aparecen los porta-estandartes; un joven sherif, muy moreno, vestido de verde y blanco, marcha á la cabeza de un grupo de jinetes; es Muley Yusuf, hermano de Abd-el-Azis. Siguen unas doce hileras de jinetes, los músicos á caballo, con abigarrados trajes; luego la artillería á lomo; en medio de los soldados y de las baterías, destacándose en el conjunto, la misión Militar francesa.

Por último, el sultán.

Precedido de seis caballos de silla, conducidos á mano por palafreneros, y montado en un magnífico alazan, con arneses de seda color verde aceituna, aparece Abd-el-Azis; es un joven imberbe, algo grueso, pero de tenciones finas; su blanca piel está ligeramente tostada por esta larga caminata al sol, que dura desde Rabat; cabalga sin firmeza, y parece que su cuerpo vacila á cada movimiento del corcel. Va completamente vestido de lana blanca, y se sujeta al cuello la capucha del alboroz con una cinta de seda.

Su aspecto es muy triste y apenas mueve los labios para contestar á las aclamaciones entusiastas que le saludaban de todas partes, desde lo alto de los taludes y desde las almenas de la muralla á donde la multitud ha logrado encaramarse.

El gran visir Si-Ba-Amed, hombre de cara brutal, mirada feroz y retorcido bigote, le habla al oído. Cuatro negros, á ambos lados de su cabalgadura, lanzan de vez en cuando, y con movimientos rítmicos, largas tiras de tafetan hacia el rostro del soberano: son los espantamoscas; detrás, á caballo también, va el *mul mul*, que sostiene sobre su cabeza el quitasol régio, verde y bordado de oro. Por doquier resuena el grito: ¡*Allah ibark amer Sidil*!

El Maghzen, los bajas, los sherifes, en traje de ceremonia y á caballo, siguen al emperador en compactos grupos.

Un pelotón de caballería cierra el cortejo.

Todo ha terminado.

El sultán pasa por la puerta principal, y siguiendo las calles angostas y resbaladizas, se dirige á la mezquita de Muley Edriss para hacer oración y depositar en el cepillo las 45,000 pesetas de ofrenda tradicional.

Los cristianos no pueden seguirle, bajo pena de muerte inmediata, y ni siquiera pueden pasar por las calles próximas á la sagrada mezquita.

Yo me voy á apagar la sed con los oficiales de la Misión francesa.»

DESDE ROMA

9 de agosto.

Cualquiera que sea la solución que se dé á la crisis ministerial no se modificará la situación económica de Italia.

El déficit declarado por el señor Sonnino es de 203 millones de liras. Mientras que los servicios del Tesoro, de la Hacienda, el Ejército y la Marina absorben cerca de 500 millones de francos, los de la Administración del Estado ape-

nas cuestan 350 millones. Como en es los últimos servicios es imposible hacer mayores economías, no queda otra alternativa que reducir los gastos militares ó disminuir la tasa de los intereses de la Deuda.

Hasta ahora nada puede decirse de la actitud en que se colocará el Parlamento. Cuanto á las negociaciones para la cesión del monopolio de los alcoholes, han sido interrumpidas por la crisis, pero es evidente que este monopolio no bastará para establecer el equilibrio deseado.

Las cifras relativas á los ingresos del Tesoro que acaban de ser publicadas dan para los once primeros meses del ejercicio 1893-1894 una disminución de 29.500.817-72 liras, con relación al período correspondiente del ejercicio anterior.

Un solo capítulo, el de las *tasas de fabricación y ventas*, ofrece un aumento de 2.250.006-23 liras.

En lo que concierne al mes de mayo de 1894, los ingresos de las *gabelles* se han elevado á 27.448.157 liras en lugar de 32.399.886 liras en igual mes de 1893, ó sea una disminución de 4 millones 951.730 liras.

En los círculos financieros se asegura que las negociaciones entabladas para reconstituir el Banco general ha entrado en buen camino, y por otra parte se dice que puede considerarse como completamente resuelto el proyecto de creación de un «Banco Italo-Alemán».

Los delegados del grupo alemán á la cabeza del cual se encuentra á la casa Bleichroeder, de Berlín, son esperados en Milán, al mismo tiempo que los representantes de los banqueros suizos y de M. Blum, director de un Banco de Uiena, para entenderse con el sindicato italiano en las cuestiones de organización del personal.

Se espera por tanto que el Banco Italo-Alemán empezará á funcionar en breve.

El proceso del Banco Romano está en vías de terminar. Se cree que en la presente semana terminará la presentación de testigos.—Y.

Bruelas 8 agosto.

La cuestión del día es saber si la Bolsa se interesa ó no en la guerra chino-japonesa.

Al principio el efecto causado por esta lucha no correspondió ni con mucho á su indiscutible gravedad, y las rentas francesas é italianas en París han continuado inalterables, como si el horizonte político estuviera completamente sereno. Pero la tendencia se ha modificado, en cuanto se ha visto la actitud adoptada por Inglaterra y Rusia, dispuestas á sacar el mayor partido posible del conflicto provocado por los japoneses.

Respecto á la influencia que la lucha puede ejercer en el mercado, las opiniones están muy divididas. Mientras que un eminente financiero afirma que la flojedad que se nota en la plata debe atribuirse únicamente al estado de la guerra en el extremo Oriente, otro financiero no menos ilustre anuncia que han tenido una importante subida las acciones de determinada mina de plata como resultado de que habrá gran necesidad de este metal como consecuencia de la guerra de Corea.

El último número del *Economiste Français* publica un artículo de M. Leroy Beaulieu; en el que se presenta como muy crítica la situación financiera de España.

En opinión de M. Leroy Beaulieu, el estado de la península ibérica ha empeorado en un año notablemente. Sin embargo, esta situación no sería en extremo desesperada si el Gobierno fuera suficientemente enérgico para adoptar con resolución acertadas medidas enca-

minads á evitar la ruina á aquel país marcha aceleradamente.

El Exterior ha tenido poca variación durante la semana. Se sostiene merced á la firmeza general del mercado. Se cotiza entre 64'18 y 64'56. El Zaragoza, bastante débil, ha llegado á cotizarse á 140.

El Varsovia Viena ha estado muy firme y se ha llegado á cotizar hasta 579, ó sea un alza de 8 puntos sobre los tipos más altos de la semana anterior.

Hé aquí ahora los tipos de comparación de la última liquidación comparados con los de la liquidación correspondiente de 1893:

31 julio 93. 1 agosto 94.

Español 4 por 100.	62 1/8	64 1/8
Turco C.	22'75	26'90
Id. D.	21'72	24'52
Banco de Bruselas	583'00	565'00
Amberes-Rotterdam	829	910
Zaragoza	167	141
Varsovia	489	569
Lotes turcos.	80'50	431
Brasil 4 p. c.	63 1/2	65 1/2

Gracias a la firmeza de valores carboníferos el mercado apenas se ha apercibido de la desanimación natural en esta época del año.

La firmeza ha sido tal que algunos valores han tenido alzas verdaderamente notables. Aparece en primer término el ordinario Grand Boinllon con una subida de 32 0/0. Le sigue el privilegiado frand Buillon la respetable alza de 24 0/0. Registramos luego 15 0/0 para Las Veinticuatro Acciones; 14 0/0 para la gran Baenure; 13 0/0 para la Chuchaut Fleun; 12 la Saere y 11 para el Bois d'Avroy.

Los aceros de Angleur han tenido una fuerte baja á causa de la decepción causada en el mercado por los malos resultados del ejercicio anterior.—R. P.

ECOS TEATRALES

De Barcelona

En el jardín Español se estrenaron durante la semana pasada la zarzuela en un acto titulada *Ali-Oli* letra del Sr. Carcasó con música del Sr. Pellicer. El público aplaudió la obra y hace repetir los bonitos números de música que adorna á *Ali Oli*.

La otra obra estrenada lleva por título *La Llanterna Mágica*. La letra es del inspirado escritor festivo C. Gumá y la música del aplaudido compositor Sr. Gimenez.

Fué calurosamente aplaudida por todos los concurrentes que á dicho teatro asistieron.

En el teatro Gran Via se estrenó días pasados *El duo con la Sultana*, zarzuela que flojea tanto en la letra como en la música.

De Valencia

Se prepara en el teatro Apolo el estreno de la aplaudida opereta de Dellinger *El capitán Fracasa*.

El público favorece dicho teatro, viendo que la compañía presenta en escena gran variedad en obras, unido á la baratura de los precios.

FEURILLA.

NOTAS TAURINAS

El domingo próximo pasado se celebró una corrida de toros en San Sebastian. Estoquearon Mazzantini y Guerrita, el ganado del conde de Espoz y Mina (Carriguiri).

Hoy quince, los mismos matadores lidiarán ganado de la señora vinda de Lopez Nayarro.

El diez y nueve.—Tercera corrida de la temporada. Toros de Aleas, con Carancha y Faico, y

El 26 cuarta corrida con toros de la señora marquesa viuda del Saltillo, los

cuales serán lidiados por Guerrita y Bombita.

La plaza de toros de la Azuaga, ha sido denunciada; en dicha plaza el 15 y 16 tenia que torear Enrique Vargas (Minuto).

En Albacete torearán los días 9 y 10 de Septiembre, Minuto y Fuentes y Mazzantini y Bombita respectivamente.

En la plaza de toros de Sevilla, el día 15 loreará Minuto en vez de Fabrilo.

En la cuadrilla de Bombita ha ingresado el tío y el puntillero del Espartero.

El 8 del presente torearán Mazzantini y Faico en Manzanares y Guerra y Bombita en Málaga.

El 9 toreó Mazzantini en S. Sebastián y en Manzanares Jarana y Faico.

En Bilbao el primer día de venta de billetes para las próximas corridas se recaudaron en taquilla 51.475 pesetas.

BERRENDO

ALBUM POÉTICO

EL NOTICIERO BALEAR

Amor y Cornetín

Anita, niña bonita
cuyo silencio me irrita,
cesa tu rudo rigor:
ó te rindes á mi amor
ó hago un desatino, Anita.

Sé que á diez pollos y un gallo,
con circunstancias que callo,
ha enamorado tu talle,
y te pasean por la calle
bien á pié, bien á caballo.

Sé que están muertos por tí,
nunca tanto como yo,
que en mi loco frenesí
muriera si oyese un *no*
y tiemblo de oír un *sí*.

Que es tanto lo que te quiero,
que sea dulce ó severo
tu fallo, mi muerte auguro,
porque te adoro, y lo juro
por mi fé de caballero.

No sé si esta relación
tendrá sentido común,
porque distrae mi atención
mientras lo hago, el ruido de un
mal cornetín á pistón.

Todos los días soplando,
mientras yo estoy escribiendo,
paso las horas pensando
y las noches esperando
á que se quede durmiendo.

Tal vecino no es vecino,
es una calamidad;
yo he nacido con mal sino
y le tendré de inquilino
tal vez en la eternidad.

Confíesote, Anita mía,
que así como tu alegría,
me dá el cornetín esplines...
Y es que en tí hay más armonía
que en todos los cornetines.

SALVADOR MARÍA GRANES.

Extranjero

Otro vapor perdido

Telegrafían de Nueva York que reina gran consternación entre el ejército salvacionista por haberse recibido un telegram anunciando la pérdida del crucero «William Boot» perteneciente á aquel famoso ejército, en los escollos de Point Hocwer—Ontario—no habiendo sido posible, y esto es lo más triste, por causa del mal tiempo, salvar á los infelices marinos que lo tripulaban.

En las legaciones

Las legaciones chinas y japonesas que se hallan en las principales capitales de Europa y América están continuamente asediadas por numerosos agentes y negociantes de fábrica de armas y efectos de guerra que ofrecen sus mercancías.

Parece que á una de las primeras factorías de armas de Francia ha dado el ministro japonés una orden de mucha importancia para inmediata entrega.

Los chinos tienen más tendencia á colocar sus pedidos en las fábricas inglesas y alemanas.

Marcha de los militares japoneses

La estacion del Norte, en Paris, ofreció anteañoche un curioso espectáculo hasta el momento de partir para Londres el expres de las 11 y 30.

Unos 50 caballeros japoneses elegantemente vestidos á la europea hallábanse reunidos en la plataforma conversando con animacion y en el sonoro lenguaje de su país sobre los sucesos que ocurren en el lejano Oriente. Eran todos ellos oficiales del ejército y marina del Japon y se dirigian á la metropoli inglesa para salir inmediatamente después para Soulliampton en busca del vapor que más rápidamente los conduciría á su país, en donde ocuparán los cargos que se les tienen asignados entre las fuerzas japonesas destinadas á pelear con la China.

Era tambien de la partida el célebre general Oku de la artillería japonesa. Hallábase dicho general en San Peterburgo desempeñando una importante mision de su gobierno cuando estalló la guerra. Sin perder minuto emprendió aquel su viaje de regreso al Japon, atravesando todo el continente europeo para ir á reunirse con sus compañeros de armas que de todos los países del globo se habian dado cita en Paris para marchar juntos al Japon.

Algunos periodistas que fueron á saludar á los viajeros pudieron comprender por las conversaciones tenidas que van aquellos llenos de confianza en que su país sabrá esta vez tenérselas tíasas con el imperio chino á pesar del poder colosal que tiene comparado con el del Japon.

Pero lo más curioso es que entre los oficiales japoneses se veían hablando y cambiando fuertes apretones de mano y algunos abrazos á varios chinos vestidos con su traje nacional que viajaban con sus enemigos los japoneses hasta el puerto de Southampton para embarcarse todos (tirios y troyanos) en el mismo vapor que va al extremo Oriente, después de haberlo hecho en el mismo tren.

Dos suicidios extraños

Telegrafían de Londres que en la villa de Nuneaton se encontró ayer muerta la esposa de un cantero llamado Beale, que trabajaba en las pedreras vecinas á aquella población. El cuerpo de la interfecta estaba horriblemente mutilado y junto á la misma se encontró un pedazo de mecha y restos de un cartucho de dinamita explotado ya. Supónese que la suicida se puso el cartucho explosivo en la boca y pegó fuego á la mecha.

Tambien en Londres ocurrió ayer un extraño suicidio. Presentóse un individuo en una barbería y cogió una navaja de afeitar se corto, antes que los dependientes se apercibieran de ello, el cuello de oreja á oreja, pereciendo en medio de un torrente de sangre pocos minutos después.

Una pollita anarquista

Telegrafían de Paris que cansada una niña de vivir en la pacífica población de Lodève, envió anónimos al alcalde y al subgobernador amenazándoles con hacerlos volar con dinamita á ellos y sus casas.

Detenida y procesada la precoz dinamitera fué conducida ayer á pagar una multa de 16 francos.

La interesante niña quiso defenderse personalmente ante el Tribunal y dijo que el envío de sus anónimos tenía solo por objeto aterrorizar á sus padres y hacerlos marcharse de aquella pacífica y monótona población.

El Tribunal aceptó las excusas de la joven anarquista, y teniendo en cuenta sus pocos años y relativa inocencia, se limitó á condenarla al pago de aquella insignificante multa.

La sequía en el Norteamérica

Dice un telegrama de Nueva York que en todo el Estado de Minnesota reina la mas viva ansiedad por la sequía jamás vista que está asolando el país, puesto que en una superficie de mas de cien mil millas cuadradas no ha caído desde el día 15 de junio pasado ni una gota de agua.

En todas las iglesias y capillas de la ciudad de Northfield se hacen desde hace un mes rogativas para pedir al Altísimo conceda al Estado de Minnesota los beneficios de la lluvia.

Ni en la Cafrería

Un telegrama de Milwaukee da cuenta de haber ocurrido anteañoche en aquella ciudad un sangriento conflicto debido á querer el pueblo protestar tumultuosamente contra las autoridades al disponer éstas el aislamiento de los enfermos atacados de viruela, plaga que reina con carácter epidémico en aquella población.

A pesar de que el aislamiento en cuestion está conforme con las leyes del Estado, unos 4.000 hombres intentaron hacer una manifestacion poco pacífica contra las autoridades. Opúsose la policía, resultando un conflicto en el que hubo 25 heridos graves entre ciudadanos y agentes de la autoridad.

La casa de Verdi robada

Dice un telegrama de Génova que tres ladrones penetraron anteañoche en las habitaciones que el ilustre autor de «Aida» ocupa con su familia en el palacio Doria de aquella ciudad.

Uno de los ladrones pudo salir con el botín recogido, compuesto de objetos de mucho valor, pero sorprendidos los otros dos por el portero no pudieron apoderarse de objeto alguno, logrando además á duras penas escapar.

Un asesino de dos años

Dice un telegrama de Paris que un niño de dos años llamado Luciano Courouf, residente en la Plaza de los Alpes, asesinó anteañoche á su hermanita, niña de seis meses.

Parece que el precoz asesino estaba celoso de la víctima, y que mientras madame Courouf salió de la habitación en que estaban los tres, mató la niña, metiéndole en el ojo derecho un largo alfiler de estos que sirven para sujetar los sombreros.

Interrogado el Luciano sobre lo que acababa de hacer, confesó balbuceando, y como si se enorgulleciera, el acto cometido. La madre, mujer joven y de gran corazón, se ha vuelto loca.

Ni en Sierra Morena

Un telegrama de Lincoln—Nebraska da cuenta de que una cuadrilla de saltadores de trenes levantó anteañoche los rails de la vía férrea que cruza aquel país, poniendo además varios estorbos en la vía, resultando el descarrilamiento y destruccion total de un tren de pasajeros, y como los restos del mismo se incendiaron acto seguido, murieron hechos trizas ó quemados los once pasajeros, que viajaban en los carruajes más próximos á la locomotora. Hubo, además, muchos heridos y contusos.

En la costa de los Mosquitos

Telegrafían de Bluefields, vía Nueva York, que el crucero de los Estados Unidos «Colombia» llegó á aquel país nicaragüense desembarcando algunas fuerzas de infantería de marina.

Gracias á aquellas y á las que desembarcó el crucero inglés «Mohawk», es fácil puedan evitarse ulteriores conflictos con las tropas nicaragüenses que hay en la citada población.

Finanzas argentinas

Telegrafían de Buenos Aires que el Gobierno Nacional se propone reconocer todas las deudas exteriores de las provincias, sustituyéndolas por una deuda nacional que devengará en un principio el interés del 2 por ciento, interés que se convertirá en un tres por ciento cuando vayan aumentando los ingresos públicos.

Mala luna de miel

Telegrafían de Berlin que los recién casados los grandes duqueses de Michaelowitch, salieron de Peterhoff para el castillo de Kopocha, en donde debían gustar la luna de miel, en la noche misma del día de la boda. Viajaban los distinguidos personajes en carruaje tirado por tres caballos, siguiendo un camino que, por obsequiarles, iluminaron las gentes del país con luces de bengala dispuestas en barriletes sobre postes.

Con la intensidad de aquellas luces y el resplandor de millares de cohetes que se disparaban por todas partes, quedó

cegado momentáneamente el cochero en el preciso momento en que cruzaba un puenteillo que sirve para salvar un barranco.

Debido á su asombro no puo el cochero gobernar el tronco, y tropezando el caballo delantero cayó en el barranco arrastrando á los otros dos y el vehículo. La hija del Tzar dió un violento golpe contra su esposo y contra el suelo, causando contusiones y rozaduras graves en el rostro y la luxación de la mano derecha, mientras que su consorte el Gran Duque salió casi ileso. El cochero quedó muy mal herido.

Como el lugar del suceso dista poco de Peterhoff, pronto tuvieron los heridos el socorro necesario que les prestaron los mismos emperadores en persona, que avisados enseguida acudieron poco tiempo después al lugar de la desgracia.

La guerra de Asia

Telegrafian de Tokio desmintiendo categóricamente los rumores de que las tropas japonesas han sufrido en Corea revés alguno, y negando rotundamente que los chinos lograran ventajas antes de ser batidos en Assan.

Dice un telegrama de Shanghai que nada ha pasado en Corea durante los últimos cuatro días. Las oficinas telegráficas del Sur del reino coreano están en poder de telegrafistas japoneses, que sustituyen á los que prestaban el servicio hasta el momento de estallar la guerra.

En las estaciones del Norte de dicho reino prestan el servicio, pagados por la China, algunos telegrafistas dinamarqueses. En todas aquellas estaciones Norte y Sur está prohibida la transmisión de telegramas referentes á la guerra.

A pesar de las dificultades que crecen los transportes, Li Hung Chang ha prometido tener en Corea antes de fin de septiembre unos 50.000 soldados.

Procedentes de Nagasaki llegaron ayer á Shanghai los oficiales ingleses capitán Galsworthy y primer teniente Trampin, escapados de la catástrofe del «Kowhung». Ambos afirman no haber visto que los japoneses hicieran fuego contra los chinos que se ahogaban.

Han salido de Shanghai para Yokohama unos 600 japoneses que residían en aquella ciudad. La oficina japonesa de correos de Shanghai ha sido cerrada.

Telegrafian de Londres que Sir Grey declaró anteayer en la Cámara de los Comunes que el Gobierno británico, después de considerar detenidamente las circunstancias bajo las cuales fué echado á pique el transporte «Kowhung», hace al del Japón responsable por la muerte de súbditos ingleses y por los daños causados á sus intereses.

Dice un telegrama de Viena que, según informes fidedignos, las tropas rusas concentradas en la Siberia oriental en el punto más próximo posible al teatro de la guerra chino japonesa, se componen de 720 oficiales y 25.000 soldados de infantería, artillería con 64 cañones de grueso calibre y 2.500 jinetes.

Sección Insular

DAS PROXIMAS ELECCIONES

Ni en Manacor ni en Palma según se dice habrá oposición.

Los candidatos ministeriales ganarán las actas que han de llevarles á la plácida vida de la Diputación Provincial sin sobresaltos.

En Mahon la cosa no parece tan clara.

Mahon para los mahoneses plagiando á Monroe para ser el lema de nuestros vecinos y como quiera que D. Jerónimo Rius se ha desviado y desvive por sus electores de los que es en esta activísimo agente en todo aquello que cabe serlo dentro de la más absoluta corrección del que siempre cumple sus actos públicos y privados como caballero, luchará el Sr. Rius con grandes ventajas sobre D. José Estela que es el candidato que apoyan los fusionistas á mas de D. Mariano Canals cuya elección parece estar asegurada.

Seguiremos atentos los incidentes de esta lucha, que al parecer dará juego.

Escritas las anteriores líneas hemos sabido que por el distrito de Palma se presenta el Excmo. Señor Conde de Montenegro; dadas las simpatías con que dicho Señor cuenta en esta localidad, es de esperar que la lucha será reñida.

En el Gobierno Civil se ha recibido el título de Licenciado en Derecho expedido á favor de D. Miguel Aguiló Gisbert.

Para el día 22 y á las 11 de la mañana se anuncia la venta de un caballo de deshecho en pública subasta en la casa-cuartel de la Guardia Civil.

En la planta baja del edificio que ocupa la Delegación de Hacienda tendrá lugar mañana á las diez del día la subasta en un solo lote de un carro, un caballo y las guarniciones por el tipo que á continuación se expresa:

- Por un caballo negro, pequeño, capon, catorce años, un metro veintiun centímetros 36
- Por las guarniciones 8
- Por un carro 40

El día 17 se abrirán los pliegos presentados para la subasta del servicio de correos de Barcelona á Sóller bajo el tipo y condiciones que conocen nuestros lectores.

El día 26 del corriente se reunirá por acuerdo de la Junta de Gobierno la General de Accionistas de la compañía de navegación de Sóller en el local de la Sociedad.

Dos aspirantes á Procuradores que estén en condiciones de sufrir el exámen de aptitud pueden presentar las instancias dentro de los primeros quince días del mes próximo de Setiembre.

El vapor *Cataluña* fondeó á las nueve y media de la mañana de ayer, procedente de Barcelona, con 25 pasajeros, el correo y varios efectos.

Por la tarde salió el *Lulio*, con correspondencia para Barcelona, pasajeros y carga.

Días pasados hallándose una niña en la Plaza del Socorro, se le acercó una mujer desconocida, quitándole los pendientes y una cadena de plata que llevaba al cuello.

Hemos oido elogios que consignamos con sumo gusto por merecernos el conducto entero crédito, de haber colocado á mucha altura el dueño de la antigua fonda del Mahonés Sr. Font, su establecimiento.

En dicho *restaurant* se sirven almuerzos, comidas y cenas á precios módicos que por su condimento, calidad y servicio compiten con las que se sirven en los establecimientos de más fama.

El próximo domingo en la iglesia del caserío del Molinar de Levante habrá solemne fiesta con motivo de la bendición de una nueva campana, que ha sido tallada en la *Fundición Mallorquina*, y, según nos han manifestado personas que han tenido ocasión de examinarla, reúne las condiciones de vibrante sonido y talle elegante, como todas las que salen de aquella acreditada fundición.

Ha sido adjudicada provisionalmente la subasta de empedrados de esta ciudad durante tres años á favor de D. Bartolomé Oliver, por los tipos unitarios que sirvieron en

las dos desiertas licitaciones celebradas el mes de Junio.

Ha regresado D. Miguel Guasp, primer teniente de alcalde.

Por disposición del Sr. Alcalde se procedió al cambio de puntos de la fuerza municipal.

Se hacen muchos preparativos para que resulte muy lucida la fiesta que los vecinos del arrabal de Santa Catalina proyectan celebrar el sábado y domingo próximos en honor de San Magín.

Anoche, la verbena del barrio de San Roque estuvo poco animada; una banda de música amenizó la velada colocada en un tablado y en otro una seccion de polichinelas *teresetas* entretuvo á la gente menuda, no faltando en los intermedios las indispensables *chirimias*.

Ha sido detenido y encerrado en Capuchinos un sujeto, presunto autor del robo llevado á cabo en una casa de la calle de la Cordelería no ha mucho tiempo.

La policia detuvo á una jovencita que desapareció de la casa paterna y ha sido encontrada en una de le nocinio.

El Sr. Gobernador ha dispuesto que sea entregada á sus padres y encerrada en Capuchinos una hermana de dicha joven, que, según parece, impelió á ésta, á tal determinación.

El empresario de consumos ha impuesto una multa de cinco pesetas al dependiente de la puerta del muelle que días atrás se empeñó en reconocer á una mujer fuera de la caseta ó sitio destinado para el caso.

Las cinco pesetas han sido entregadas á la casa de Piedad.

Después de haberse verificado el cambio de cruce en los railes del Terreno han quedado los antiguos siendo un verdadero obstáculo para el tránsito de carruajes, pues con el natural desgaste del terreno sobresalen lo suficiente para causar vuelcos y desgracias.

De gran provecho para las enfermedades de los ojos.

(Desconfiar de las imitaciones.)

Barcelona 1.º mayo 1886

En las enfermedades de los ojos tenemos que recetar á cada paso el aceite de hígado de bacalao, y en mil ocasiones me he servido de la «Emulsión Scott» con gran provecho y ventaja sobre el aceite simple. Produce todos los buenos efectos de éste sin tener ninguno de sus grandes inconvenientes.

Dr. José Barraquer.
Especialista para las enfermedades de los ojos.

Quiénes sufran del estómago, hígado ó bazo, beban VICHY CATALAN y sanarán.

Servicio telegráfico particular

Madrid 14, 1'50 m.

El precio del oro en Buenos-Aires estaba ayer á 366.

El presidente Mr. Cleveland ha ratificado el reconocimiento oficial de la república recientemente proclamada en las islas Hawraí.

El emperador Guillermo de Alemania pasó el sábado revista á una de las escuadras en Portsmouth.

La prensa francesa dice que el estado sanitario en Marsella es bastante satisfactorio.

Madrid 14, 11 m.

Las autoridades de Marsella siguen negando la existencia del cólera.

Los chinos han recibido órdenes para proteger á los súbditos extranjeros.

No hay absolutamente noticia alguna de interés que telegrafiar.

Madrid 14, 12'15 t.

En el almacén de la Tabacalera se ha descubierto un robo de efectos timbrados de gran consideración.

Han sido detenidos varios empleados.

Se hace ascender á mas de doscientas el número de personas heridas y contusas á consecuencia del ciclón que se desencadenó en Aicazar de San Juan.

Madrid 14, 3 t.

Continúa muy grave el hijo del Sr. Sagasta, habiendo sufrido varios ataques de disnea.

Se ha declarado ilícito el juego del bacarrat.

Hanse declarado limpias las procedencias de Rotterdam.

Los ministros y gran número de amigos particulares han ido esta mañana á la estación á esperar al Sr. Sagasta que con motivo de la grave enfermedad de su hijo ha adelantado su regreso.

En Argel han sido detenidos varios anarquistas.

ULTIMAS COTIZACIONES

Valores locales	DINERO
Crédito Balear	96'00
Cambio Mallorca	50'50
La Islaña Marítima	51'50
Ferro - Carriles de Mallorca	58'00
Alumbrado por Gas La General Mallorquina	147'00
Salinas de Ibiza	74'00
Fomento Agrícola	000'00
Banco de Sóller	63'50
4 p.º int. perpétuo	40'00
4 p.º exterior	69'55
Billetes de Cuba	00'00
111'37	
Ferro - carriles de Norte	24'95
Barcelona Francia	00'00
Banco Hispano Colonial	00'00
Cambio París	65'56
Madrid	69'45
Valores públicos	
Interior Contado	69'00
Fin mes	00'00
Próximo	00'00
Exterior	00'00
Madrid Acciones Banco España	384'00
Cambio París	65'56
Londres	00'00
Francos	22'50
Amortizable	00'00

BANOS DE MAR

EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de Baños situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

En el departamento de señoras, se ha establecido un público mediante la retribución de 0'25 pesetas por persona.

Las familias que deseen hacer uso de los carruajes que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así, al tomar el correspondiente abono, y por la módica retribución de una peseta serán recogidas y devueltas á su domicilio.

El establecimiento llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutará del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas.

Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes.

Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Isla Marítima

Nuevo itinerario de correos entre Palma y el continente para el corriente año de 1894.

Salidas de Palma

Todos los martes y viernes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Los jueves y días 2, 16 y 30 Agosto, 13 y 27 Septiembre, 11 y 25 Octubre, 8 y 22 Noviembre, 6 y 20 Diciembre, para Valencia con escala en Ibiza, a las 8 de la mañana.

Los jueves y días 9 y 23 Agosto, 6 y 20 Septiembre, 4 y 18 Octubre, 1, 15 y 29 Noviembre, 13 y 27 Diciembre, para Alicante con escala en Ibiza a las 8 de la mañana.

Salidas de Barcelona para Palma

Todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.

Salidas de Valencia para Palma con escala en Ibiza

Los sábados y días 4 y 18 Agosto, 1, 15 y 29 Septiembre, 13 y 27 Octubre, 10 y 24 Noviembre, 8 y 22 Diciembre, a las 1 de la tarde.

Salidas de Alicante para Palma con escala en Ibiza

Los sábados y días 11 y 25 Agosto, 8 y 22 Septiembre, 6 y 20 Octubre, 3 y 17 Noviembre, 1, 15 y 29 Diciembre, a las 11 de la mañana.

Salidas de Ibiza para Palma

Todos los sábados por la noche.

Salidas de Ibiza para Alicante ó Valencia

Todos los jueves por la tarde alternando entre los dos puntos.

Alquileres

Se alquila una tienda de mucha capacidad con entresuelo, agua de fuente a grifo, en la calle del mar, núm. 20.

Un segundo piso, en la calle de la Botería, núm. 44.

Darán razón en el principal.

En Palma, Molinar

de Levante, se desean vender unos muebles de molino de viento en buen estado.

Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

Se desea vender una

fincas en el término de Establiments denominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 «destros».

Darán razón en esta imprenta.

VENTA

Se vende un carrito de recreo bien arreglado.

En esta imprenta darán razón de su dueño.

Se necesita una nodri-

za para criar en su casa. Darán razón Plaza Rastrillo 9, 5.

PARA CUALQUIERA clase de industria.

Se desea vender el edificio que fué fabrica de hielo, Plaza del Temple n.º 8, con máquina de vapor, ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

A unos cuatro kiló-

metros del camino viejo de Buñola, término de Palma, se desea vender una casa botica con primer piso, y un huerto cercado de pared, árboles frutales y agua suficiente para regar.

Darán razón en la Escuela pública de la Indiotería.

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS A BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DÉBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &c., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

HIELO

EL MEJOR NEGOCIO QUE PUEDE HACERSE

ES LA FABRICACION DE HIELO CON LOS APARATOS Y PROCEDIMIENTOS

RAOUL PICTET

Una instalación completa para fabricar 1.200 kilogramos diarios, cuesta pesetas 20.000, próximamente, según la localidad y las circunstancias. Para instalaciones mayores, la proporción del coste se reduce considerablemente. No hay más gastos después que el poco carbón que consume el motor.

Dirigirse á J. HENRI HEFTI

AGENCIA GENERAL PARA ESPAÑA Y PORTUGAL

MADRID.—75, CALLE DE ALCALÁ, 75.—MADRID

LAS AGUAS MINERALES - NATURALES

VICHY CATALÁN

Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1883

Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras

CURAN PERIPLO, ANEMIA, NEURALGIA, MIGRAÑA, etc.

Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc.

SUPERAN A TODAS DE UNA MANERA EVIDENTE

Combatiendo las dispepsias ácidas y renitantes, padecimientos intestinales crónicos, la artritis, el reumatismo, diabetes, hidropesías, sujos, etc.

MINERAS MEDICAS LO ARISTIGUAN

El VICHY CATALÁN en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales

Para recibir estas aguas directamente de los manantiales, CEBRIAN Y C.º BARCELONA.

Se alquila el primer y tercer piso de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamorer, número 10.

Se alquila amueblada una espaciosa casa de recreo, situada á medio kilómetro de la estación del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zagrana 9.

Se alquilan unos espaciosos almacenes con agua en abundancia situados en el ensanche de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

En la Calle de Pelaires número 405 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener los huéspedes.

Se alquila

Una casa botiga calle de los Olmos, número 407, de gran capacidad, apropiada por algun establecimiento ó industria, con corral y dependencias, cinco cuartos dormitorios, terrado y agua en abundancia.

Informaran, Olmos, núm. 33.

BALNEARIO BALEAR

San Francisco 19 y Plaza del mismo nombre 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 7 de la mañana hasta las 9 de la noche.

Ptas. Ptas.

Baño lim-pieza.	1	Con agua de mar	1'50
Abono de 10 baños.	9	»	13'50
Medio abono de 5 baños.	4'50	»	6'75

Los abonos son valederos todo el año, y las papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de guasi precio en la tarifa.

Plaguetas

Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Vapores Trasatlánticos DE HIJOS DE J. JOVER SERRA El magnífico y veloz vapor



J. JOVER SERRA

Saldrá del puerto de Barcelona el día 30 de Agosto para la HABANA, MATANZAS, SANTIAGO DE OUBA (condicional) y OIENFUEGOS.

Admite carga y pasaje para los puntos indicados.

Informarán en Palma, oficinas de la Isla Marítima, Palacio 26. Palma 9 Agosto 1894.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y C.º

Saldrá á principios de Septiembre el magnífico y grandioso vapor de acero de 5500 toneladas clasificado 100 A I x del Lloyd



Pio IX

Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, y Habana con escala en Canarias.

Admite carga á fletes y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes, dirigiree á sus consignatarios Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20.

Seccion Comercial

Movimiento de buques

Día 14.

FONDEADOS

De Barcelona vapor Cataluña c. don Ricardo Terraza 23 trip. ton. 662, efectos y balija pas. 25 m. Palma.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Valencia v. Union c. don Bartolomé Alzina 21 trip. ton. 401 efectos y balija m.º Palma.

Cultos Sagrados

Hoy miércoles.—En Santa Catalina de Sena continúan las Cuarenta Horas: exposición á las seis; á las diez misa mayor. A las siete de la tarde se rezará una parte del Santísimo Rosario, practicándose el ejercicio de costumbre con música y la reserva.

En la Catedral se celebrará la fiesta de la gloriosa Asunción de Nuestra Señora á los cielos.

En la Merced se celebrará la misma fiesta.

En Santa Olara, al anochecer, el ejercicio dedicado á la Asunción, con toda solemnidad.

En la iglesia de S. Hostalet d'en Cañellas se celebrará la misma fiesta.

Corte de María.—En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

Jueves.—En Santa Catalina de Sena concluyen las Cuarenta Horas: á las diez misa mayor. Por la tarde como el día anterior, Te-Deum y la reserva.

En San Francisco fiesta en honor de San Roque.

Corte de María.—En Santa Teresa, á la Virgen del Carmen.

Movimiento local

Defunciones

Manuel Saenz Socias, casado, 44 años, Hospital, inanición.

Francisco Expósito, 47 años, Inclusa, raquiismo.

Catalina Pocoví Bisquera, soltera, 78 años, calle de Salas, catarro intestinal.

Catalina Vida Ferrer, viuda, 74 años, Mision, apopleja.

Catalina Salas Sancho, casada, 53 años, camino de Lluchmayor, apopleja.

Bárbara Serra Marcús, 2 años, Esporlas, anemia.

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger